

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 182/Lunes 19 de septiembre de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [¡Oh mercado mío! \(Rebelión\)](#).
- [Época de crisis: ¿crisis de solidaridad? \(Kaosenlared\)](#).

DE CUBA

- [Fidel está dedicado a la investigación científica, reitera Chávez. ANSA](#)
- [Evo y Chávez en La Habana, fueron recibidos por Raúl. ANSA](#)
- [Constata Raúl avances en ampliación del puerto del Mariel. AFP](#)
- [Niega jueza autorización a René González para regresar a Cuba tras su liberación. ANSA](#)
- [Crítica aspirante presidencial republicano a Cuba y Venezuela. NOTIMEX](#)
- [Embajador en China recalca que el bloqueo se mantiene intacto. PL](#)
- [Destacan en Francia apoyo de países africanos a la condena al bloqueo. PL](#)
- [Cuba pide en la ONU revitalizar negociaciones de desarme nuclear. NOTIMEX](#)
- [ALBA vota en la AG ONU contra el reconocimiento del Consejo Nacional de Transición libio. EFE](#)
- [Canciller panameño resalta relaciones con Cuba y Venezuela. XINHUA](#)
- [Liberados paulatinamente varios integrantes de grupúsculos en Villa Clara. AFP/EFE](#)
- [Dos millones de turistas han arribado este año. XINHUA](#)
- [Buscan recuperar la producción azucarera. ANSA/XIN](#)
- ["Cambios económicos avanzan con cautela, pero se mueven". ANSA](#)
- ["Cierran firma comercial canadiense que es investigada por corrupción". REUTERS](#)
- [Eliminan importación de gases contaminantes. ANSA](#)
- [Arrestan a siete cubanos en República Dominicana por intentar viajar ilegalmente a Puerto Rico. EFE](#)
- [Opiniones acerca del tratamiento del sexo en los medios masivos y lugares públicos. AFP](#)
- [Finalizó I Encuentro de Cineastas de África y el Caribe. EFE](#)
- [Presentará Eliades Ochoa en México su más reciente material discográfico. NOTIMEX](#)
- [Cuba confía en un segundo lugar en Guadalajara. AFP](#)

DEL MUNDO

- [Latinoamérica abogará en la ONU por el multilateralismo económico y político. EFE](#)
- [Arranca campaña electoral en Argentina con Cristina favorita y oposición desmotivada. EFE](#)
- [Mantuvo Blair encuentros secretos con Gadafi entre 2008 y 2009. NOTIMEX](#)
- [Múltiples negociaciones de última hora en la ONU sobre el tema palestino. EFE](#)
- [Jefes militares de EE.UU. y Pakistán se reúnen para superar tensión. AFP](#)

REBELIÓN (Versión digital)

16 de septiembre de 2011

ESPAÑA

¡OH MERCADO MÍO!

Ludwig Zuluaga

Los antiguos imperios ofrecían sacrificios para aplacar la furia de sus dioses y mantenerlos satisfechos con el fin de no caer en las crisis desatadas por plagas, enfermedades o sequías. Actualmente, el presidente de los Estados Unidos levanta su elaborado discurso que resuena en todos los medios del mundo para apaciguar los mercados mientras su congreso se compromete a realizar grandes sacrificios a todo nivel.

Los sacrificados son lentamente llevados a su triste destino, concentrados en los países que le rinden tributo a este gran dios, donde están dispuestos a seguir sus dictámenes, fieles a las leyes del "desarrollo" como fin último y promesa de redención divina. Millones de personas son condenadas: no podrán acceder a una educación de calidad, no tendrán una jubilación digna, no podrán tener un empleo y muchos de ellos ni siquiera el acceso al alimento básico necesario. Pero no debemos alarmarnos, pues el mercado solo castiga a quienes son ineficientes e incapaces. Además, todo esto es necesario para lograr un incremento en el PIB, y según los grandes sabios, es bueno para la economía, por lo que creo que debemos estar en buen camino para alcanzar la felicidad. Solo debemos cerrar los ojos, seguir siendo fuertes, pues falta poco.

Sin embargo, al parecer, no le son suficientes estos tributos. El todopoderoso ha enviado a la fealdad a reinar a la tierra, ha dictaminado que nuestro cuerpo es una carga y toda persona, sea bella o poco afortunada, debe ocuparse en limpiar este pecado original. Ahora hombres y mujeres por igual nos debemos sentir feos y se ha vuelto un poco difícil relacionarnos, pues somos una vergüenza incluso para nosotros mismos, e indignos el uno del otro. Esta horripilante cruz que cargamos puede en parte ser redimida por medio del consumo, y hay soluciones para todos los males. ¡Es brillante! Los cuerpos pueden ser fácilmente modificados y los males ocultados por tantos productos que con su infinita amplitud el todopoderoso ha puesto a nuestra disposición, aunque solo tienen acceso a ellos los que más éxito tienen. De hecho, las grandes personalidades exitosas nos han marcado el camino hacia el mejor de los éxitos y no nos debemos siquiera ocupar en pensar y así nos podemos dedicar más fácilmente al hacer: los modelos de identificación son tan claros y tan ampliamente promocionados que la siguiente generación puede nutrirse de su encanto y sabiduría en la televisión, la música ¡en todos lados!

También, el dios supremo, mostrándonos el camino correcto, ha dado las órdenes de que los recursos terrenales deberán ser entregados incondicionalmente a los particulares más exitosos, quienes los venderán al resto de la población, o al menos a aquellos que puedan pagar. Los iluminados nos enseñan que la privatización es la vía que nos llevará al desarrollo.

Pese a nuestros esfuerzos, las cosas aparentemente lucen peor, pero no pierdo la esperanza que sea solo un mal momento y que la confianza, junto con la esperanza, la recuperemos en muy poco tiempo. Sin embargo no me dejo de preguntar cuántos sacrificios de más tendremos que hacer... ¡OH MERCADO MÍO! ¿Qué hemos hecho para merecer esto?

Y es que nunca en la historia existió un dios tan anti-humano, excluyente, autoritario, selectivo, criminal, anti-valores, y de tal perversión como el del mundo contemporáneo. Aquél gran titán decide quién tendrá vos y quién no, quién será feliz, quién será educado, quién será excluido, quién morirá de hambre o de sed, quién podrá viajar, quién será obligado a convertirse en esclavo, quién dominará, quién trabajará, quién le llevará pan a sus hijos, quién será retribuido por sus esfuerzos, quién disfrutará de qué...

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

KAOSENLARED (Versión digital)

16 de septiembre de 2011

ESPAÑA

ÉPOCA DE CRISIS: ¿CRISIS DE SOLIDARIDAD?

Las dimensiones de la crisis económica y financiera han descolocado a toda la clase política y día a día asistimos a declaraciones y medidas que dejan en absoluta evidencia que esa clase no sabe qué hacer para dar con soluciones reales.

Mugarik Gabe

Estamos en crisis; primera constatación. Pero esta vez no es una crisis periódica de las que continuamente recorren los llamados países empobrecidos; esta vez la crisis es estructural al sistema dominante, no coyuntural, y golpea no solo las periferias sino el centro del mundo "desarrollado", los países enriquecidos.

Las dimensiones de la crisis económica y financiera han descolocado a toda la clase política y día a día asistimos a declaraciones y medidas que dejan en absoluta evidencia que esa clase no sabe qué hacer para dar con soluciones reales. Niegan a cada momento la profundidad de la crisis, cuando minutos después los datos les desmienten. ¿Nos engañan o, realmente no saben lo que ocurre? Evidencian también la total sumisión de la misma a los poderes económicos. Son éstos los que marcan el paso y los que, con leves o fuertes empujones indicativos, orientan a la clase política hacia dónde quieren que se camine. Incluso llegamos al punto en el que algunos ricos se reúnen para decidir si graciosamente se suben los impuestos, mientras quienes gobiernan miran para otro lado ante esta opción posible: que paguen más quienes más tienen y mantienen la máxima contraria: que pague más quien menos tiene. El mundo al revés, como la política, la ética y la solidaridad.

El resto de la población, la gran mayoría, asistimos con impotencia a la sucesión de los acontecimientos: o cruzando los dedos para que nuestro nivel de vida no se trastoque, más aún las mujeres en quienes vuelven a recaer de forma injusta los trabajos invisibles y gratuitos cuando los recortes llegan; o hundidos ya en el abismo de no llegar a fin de mes, de no poder afrontar pagos, hipotecas o, simplemente la canasta de la compra.

Nos hablan continuamente de grandes recetas, de impostergables medidas de ajuste, de la necesaria estabilización monetaria o del desconcierto de las bolsas y mercados. No entendemos casi nada, pero nos suponemos lo peor. Y, después de ello, llega lo peor. Nos hablan de recortes en los gastos sociales, en educación, sanidad, en la renta social básica, en jubilaciones y pensiones o en la solidaridad y cooperación. Y eso sí lo entendemos y se constata lo que hace tiempo presuponíamos; luego, no somos tan tontos y tontas como el sistema nos considera. Nos queda esto; no hemos perdido la capacidad de entender lo importante.

Para la mayoría de la clase política y para toda la clase económica esos son los gastos prescindibles. Son el comodín con el que jugar en su campo de juegos. Si la época la consideran medio boyante, pueden ser condescendientes y aumentar un poco los gastos sociales (nunca lo justo); si son tiempos de crisis, inmediatamente se recorta en ellos. Porque luego están los gastos intocables; ¿alguien ha oído hablar en las importantes cumbres de ministros de economía o de presidentes y de los lobbys económicos, de la necesaria aplicación de recortes en los presupuestos de los ejércitos y fuerzas y cuerpos de seguridad del estado (o de la autonomía), de la aplicación de impuestos al sector financiero (causante de la crisis), de la disminución de las dietas y sueldos de quienes dicen representarnos en las diferentes instituciones,...?. Pero, cuidado, no pensemos subversivamente, no ataquemos a las fuentes primigenias del orden reinante y establecido. Esos son temas tabú.

Y en este marco, la solidaridad, la cooperación con personas y pueblos que están en permanente crisis de vida, gracias al empobrecimiento al que el sistema dominante les ha empujado históricamente, también se considera un gasto social, por lo tanto, recortable. La mayoría de instituciones ya han entrado en la senda de la disminución de estos presupuestos o, directamente, su eliminación. La verdad, para hablar sinceramente, hay que reconocer que su justificación es fácil por parte de quienes toman estas decisiones: "si no hay para nosotros, cómo vamos a estar dando a otros". Y, posiblemente una parte importante de la población comparta rápidamente el argumento: primero mi casa y mi gente y luego... ya veremos si nos queda algo.

Pero hay que entender que la solidaridad, la cooperación entre personas y pueblos, no es estrictamente un gasto social; cuando menos, va más allá. Es un compromiso ético y político con la dignidad humana y con los derechos, con la igualdad y la justicia para toda la humanidad y, todo ello, para el mantenimiento de la paz y la supervivencia del planeta. Por lo tanto, no debería usarse la excusa de la crisis para recortar la solidaridad, la cual tiene una dimensión fija y deja de ser tal cuando acortamos las posibilidades de que ésta se plasme en la realidad diaria de las personas y pueblos. Incluso esa solidaridad, entendida como actitud de pensamiento y de acción global, puede aportar alternativas al sistema y crisis actual. Evidentemente, cualquiera podría aducir que la sanidad, la educación... también están sujetas a estos postulados; tendrá razón y, por ello debemos abogar igualmente. En suma, por que no paguemos la crisis quienes no la hemos provocado y por que se avance hacia la transformación de un sistema que se demuestra insaciable en su voracidad y que nos está empujando hacia el abismo, aquí y allá, a las mayorías del llamado mundo rico y del mundo empobrecido.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

CARACAS, 17 (ANSA) - El presidente venezolano, Hugo Chávez, desmintió hoy los rumores sobre un posible deterioro en la salud del ex presidente cubano Fidel Castro, con quien se encontrará en las próximas horas en Cuba.

Chávez se someterá en La Habana, a la cuarta sesión de quimioterapia que recibe contra el cáncer que le diagnosticaron hace cuatro meses.

"Por ahí andan especulando que Fidel se estaba muriendo, que no había escrito más. Fidel decidió no escribir más por un tiempo y está dedicado a la investigación científica", afirmó el mandatario en cadena de radio y televisión desde el Palacio de Miraflores, en Caracas.

Chávez precisó que Fidel "esta dedicado a la investigación científica de la producción de alimentos".

Aseguró que no cree que permanezca fuera de Venezuela por más de 5 días y agregó que posiblemente éste sea el último tratamiento oncológico que reciba.

El mandatario fue operado de un tumor maligno y de un absceso pélvico en La Habana, en momentos en que realizaba una visita oficial, que debió prolongar por 26 días.

LA HABANA, 18 (ANSA) - Los presidentes de Venezuela, Hugo Chávez, y de Bolivia, Evo Morales, están en La Habana, el primero para seguir un tratamiento de quimioterapia contra el cáncer y el segundo para una visita oficial.

El mandatario cubano, Raúl Castro, recibió a ambos en el aeropuerto internacional de la capital, José Martí, en la noche del sábado, informó el domingo una nota oficial.

"Chávez vuelve a Cuba para iniciar la cuarta sesión de quimioterapia, mientras que Morales Ayma lo hace para cumplimentar la visita oficial anunciada recientemente por nuestros medios de prensa", según el escueto comunicado.

La visita de Morales fue anunciada el viernes en la capital cubana.

Según la agenda, celebrará conversaciones con Castro y el lunes le será otorgado un título Honoris Causa de la Universidad de La Habana.

De acuerdo con un anuncio en La Paz, Bolivia, Morales irá después a Nueva York para participar en la Asamblea General de Naciones Unidas.

LA HABANA, 17 SET 2011 (AFP) - El presidente de Cuba, Raúl Castro, constató personalmente el sábado la buena marcha de las obras de ampliación del puerto del Mariel, 50 Km. al oeste de La Habana, que se realizan con financiamiento de Brasil, informó la televisión cubana.

"Esta obra tiene una importancia económica extraordinaria no sólo para el desarrollo presente del país, sino también para el futuro", dijo Raúl Castro, tras realizar un recorrido por el Mariel, en el que constató "avances en las obras de construcción", reseñó el telediario local.

El gobernante cubano destacó que "la puesta en funcionamiento de esta inversión, además de mejorar los niveles operacionales del puerto", dotará "a Cuba de una infraestructura aprovechable durante decenas de años, en los más de 400 Km. que conforman la zona especial de desarrollo" del Mariel.

En ese sentido, Raúl Castro llamó a trabajar "como se ha hecho" hasta la fecha, "con calidad, organización y sin atrasos", pues de ello dependerá la "óptima recuperación" de la inversión, añadió el informe televisivo.

El mandatario cubano, que hizo el recorrido de este sábado con su número dos, José Ramón Machado, visitó en junio pasado el Mariel en compañía del ex presidente brasileño Luiz Inacio Lula da Silva, quien inauguró en febrero de 2010 las obras, en el último de sus cuatro viajes a la isla como mandatario.

Brasil aportó unos 300 millones de dólares -de los 600 previstos- para la construcción de un muelle de 700 metros, de una carretera y una vía férrea entre Mariel y La Habana, dragado del puerto, construcción de diques, almacenes y otras obras, que ejecuta una asociación internacional, formada por el grupo brasileño Odebrecht y una constructora cubana.

El Mariel, escenario del mayor éxodo masivo de Cuba hacia Estados Unidos -125.000 personas en 1980-, sustituirá comercialmente al puerto de La Habana como el principal del país, debido a su mayor calado, y mejor ubicación para operaciones con navíos de gran desplazamiento.

LA HABANA, 17 (ANSA)- La publicación digital Cubadebate criticó hoy la negativa de una jueza federal en Estados Unidos a que un cubano preso en Estados Unidos bajo cargos de espionaje vuelva a Cuba tras su liberación en octubre próximo.

El sitio, que suele publicar artículos del ex presidente Fidel Castro, sostuvo que la jueza del caso, Joan A. Lenard, se niega a modificar la libertad supervisada contra González, que lo obligará a pasar tres años en Estados Unidos.

González, junto a otros cuatro cubanos, fueron arrestados en Miami, Florida y condenados a duras penas, entre otras dos cadenas perpetuas, por delitos de espionaje.

El gobierno cubano sostiene que los cinco hombres son héroes porque cumplían operaciones de vigilancia para frustrar "acciones terroristas contra Cuba" de exiliados.

Parte de la sentencia indica que una vez que salga de la cárcel, González no podrá acercarse a lugares que frecuentan las personas que vigilaba en el momento de su detención.

"¿Qué sucederá entonces a partir del 7 de octubre? ¿Irán los agentes del FBI a capturar a los terroristas en los lugares donde ellos 'saben que están o frecuentan'? ¿O se dedicarán a vigilar a René para asegurarse que él no moleste a los terroristas?, se preguntó la publicación.

WASHINGTON, 18 SEP (NOTIMEX)- El aspirante a la candidatura presidencial de Estados Unidos por el Partido Republicano, Jon Huntsman, acusó a Cuba y Venezuela de intentar desestabilizar a la región, en una entrevista este domingo con la cadena hispana Univisión.

Indicó que no se puede comparar el bloqueo de Estados Unidos a Cuba con las buenas relaciones que tiene el país con China, pese que el gigante asiático también es una dictadura y enfrenta acusaciones de Washington por violaciones a los derechos humanos.

Sin embargo, Cuba está en la lista que elabora Washington sobre países que apoyan el terrorismo, afirmó el aspirante presidencial, que urgió al gobierno cubano a que libere a los prisioneros políticos y permita una mayor apertura democrática a fuerzas de la oposición.

'Cuba está a 90 millas de nuestras costas, trabaja directamente para desestabilizar este hemisferio, trabajando con tipos como (el presidente venezolano) Hugo Chávez, que tiene vuelos directos a Irán y que trabaja para desestabilizar a otras naciones en Centro y Sudamérica', apuntó.

'Yo creo que es un cáncer metastizado y eso es algo que no hay que premiar, ese comportamiento no hay que premiarlo', manifestó Huntsman, quien acusó a La Habana de intentar 'exportar su revolución' a los países vecinos.

Con respecto a Venezuela, sostuvo que ese país 'es una amenaza porque nos odia, insiste en su sentimiento antiestadounidense, insiste en sembrar cizaña, discordia entre algunas naciones de Centro y Sudamérica contra Estados Unidos'.

'Creo que es terriblemente problemático, es desestabilizador, obstruye flujo de comercio y a la larga muy dañino', agregó.

Huntsman, quien en las encuestas figura muy por debajo de los favoritos Rick Perry y Mitt Romney, renunció recientemente a su cargo como embajador de Estados Unidos en China, al que lo había nombrado el presidente

Barack Obama, para buscar la candidatura presidencial republicana en los comicios de 2012.

Huntsman reiteró su posición respecto a la inmigración indocumentada enfocada primero en asegurar las fronteras con tecnología, vigilancia aérea y presencia de las tropas de la Guardia Nacional, para luego tener una conversación sobre un plan de legalización.

Manifestó que, en caso de llegar a la Presidencia, trataría a los indocumentados de manera 'humana y práctica', pero 'los que violaron la ley tienen que irse', aunque reconoció que logísticamente es imposible deportar a 11 millones de personas que carecen de documentos.

BEIJING, 18 SEP (PL) El embajador de Cuba en China, Alberto Blanco, denunció que Estados Unidos mantiene intacta la política de bloqueo contra el país caribeño, la cual se aplica hoy de manera más implacable en el sector financiero.

El jefe de la misión diplomática cubana en esta nación se expresó en ese sentido en una entrevista en línea con el diario Global Times (edición en chino), en la que se refirió también al caso de los cinco antiterroristas de la isla presos injustamente en Estados Unidos, entre otros temas.

Blanco recalcó que el presidente Barack Obama debe levantar unilateralmente el bloqueo, impuesto desde hace más de 50 años en contra de la voluntad de la inmensa mayoría de la comunidad internacional y cuyos daños a Cuba convierten a esa política obsoleta y fracasada en el principal obstáculo para su desarrollo, precisó.

Al referirse al caso de Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González, encarcelados por combatir el terrorismo contra su país, el embajador exigió su liberación inmediata.

Insistió en que la llamada política antiterrorista de la Casa Blanca no resulta creíble mientras esos luchadores permanezcan en prisión, terroristas confesos como Luis Posada Carriles sigan en las calles de Estados Unidos y las autoridades norteamericanas continúen imponiendo guerras.

Ampliando al respecto, recordó que desde Cuba no se ha preparado ni ejecutado ningún acto terrorista contra territorio estadounidense, desde donde sí se ha hecho contra la isla, con un alto costo en vidas humanas para su pueblo como consecuencia de ello.

La actualización del modelo de desarrollo socio-económico del país caribeño fue otro de los temas abordados en la entrevista. Al respecto explicó que uno de sus éxitos es haber articulado un consenso a nivel de nación.

Añadió que se trata de un proceso integral y profundo que ha sido precedido de un amplio debate y refleja una visión estratégica, cuyo objetivo es garantizar la sostenibilidad y la irreversibilidad del socialismo en Cuba.

Estas declaraciones fueron difundidas de forma íntegra en el Canal de Opinión del mencionado sitio web, en el cual el embajador también presentó a la audiencia china el documental Que el verdadero terrorista se ponga de pie, por favor, del realizador estadounidense Saul Landau.

PARÍS, 18 SEP (PL) El embajador de Cuba en Francia, Orlando Requeijo, resaltó hoy el apoyo brindado por África en la condena al bloqueo económico, financiero y comercial impuesto a su país por Estados Unidos por más de 50 años.

Durante una conferencia en la Fiesta de L Humanité del diario del Partido Comunista Francés, que transcurre este fin de semana en el recinto ferial del Parc de la Courneuve, el diplomático calificó de digna la posición del continente negro.

Requeijo explicó que cuando Cuba presenta cada año el plan de resolución en la Asamblea General de Naciones Unidas (ONU) para demandar el levantamiento inmediato del bloqueo los países africanos son presionados y chantajeados para cambiar su voto. Pero la dignidad de África se mantiene a pesar de todos los problemas y las dificultades, añadió.

El embajador expuso que desde el triunfo de la revolución en 1959 su país fomentó y desarrolló una política de colaboración y ayuda en la formación de profesionales para los países en vías de desarrollo.

Destacó que desde 1962 y sin interrupción se desplegó la cooperación con los países africanos, en particular la región subsahariana, de forma bilateral y a través de organismos regionales.

Requeijo significó que las visitas al territorio del jefe de la Revolución cubana, Fidel Castro, el presidente, Raúl Castro, y la trascendencia de Ernesto Che Guevara en las viejas y nuevas generaciones fueron un hito importante en el impulso de las relaciones.

Agregó asimismo que hasta hoy más de 79 mil cubanos prestaron colaboración civil en 31 naciones de ese territorio, de ellos más de 24 mil en el área de la salud y en el terreno militar 380 mil lucharon en la defensa de la integridad y soberanía durante tres décadas.

Estudian en nuestro país dos mil 520 becarios provenientes de 40 naciones subsaharianas y hasta el curso 2008-2009 se habían graduado un total de 31 mil 486 estudiantes, completó el diplomático.

GINEBRA, 16 SEP (NOTIMEX).- Cuba destacó hoy la necesidad de que los gobiernos integrantes de la estancada Conferencia de Desarme (CD) de Naciones Unidas (ONU) muestren "voluntad política" y "flexibilicen posiciones" para "revitalizar" las negociaciones de desarme nuclear.

El representante de Cuba y presidente de la CD, Rodolfo Reyes, dijo a NOTIMEX que las 65 naciones que son miembros "debemos dejar a un lado lo que nos separa y revitalizar el proceso de discusión de desarme nuclear", el cual ha quedado en un "impasse" los últimos diez años.

La CD ha estado paralizada por una década debido a que por reglas de procedimiento solamente se pueden tomar decisiones por consenso.

En los últimos dos años no se ha podido adoptar un programa de trabajo debido a que Pakistán se opone a abordar el tema de la limitación de material fisiónable, que es indispensable para la fabricación de estas armas.

Sin embargo, en años anteriores países como Estados Unidos han sido los responsables de la situación de la CD que en opinión del secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, está "en riesgo de perder su credibilidad".

Reyes urgió a los gobiernos a "flexibilizar posiciones", en especial a Estados Unidos, Rusia, Francia, Reino Unido y China (miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU con derecho a veto y también las potencias poseedoras de la mayoría del arsenal nuclear).

Según su evaluación, "son las grandes potencias nucleares a las que les ha faltado la voluntad real de sentarse a negociar en un ámbito creíble y multilateral", así como "crear incluso un ambiente de confianza a nivel internacional".

"Ni Cuba, ni creo que ningún país, esté interesado en la proliferación de aquella fuente que constituye el material para la creación de estas armas", indicó.

Reyes criticó que ni siquiera se ha podido iniciar la discusión de un instrumento mediante el cual 'las potencias nucleares aseguren a aquellos países que han renunciado a la producción de las mismas que no serán utilizadas las armas nucleares contra ellos'.

Reyes reveló que Cuba se mantendrá activo para "democratizar" a la CD, pues no considera que exista "ninguna razón ni lógica" de mantener cerradas las puertas a los países que están comprometidos y activos con el tema.

Dijo que debe plantearse la posibilidad de incluir a otros actores como la opinión pública, la prensa y sobre todo a la sociedad civil.

Esto 'puede incidir en los debates internacionales pero también en la discusión a nivel nacional', mencionó y consideró que esta temática ha quedado en manos de los ministerios de Defensa y las élites del gobierno y no del conjunto de la sociedad.

Reyes en su calidad de presidente de la CD presentará ante la Asamblea General un informe sobre los trabajos de este año y aseguró que tiene la responsabilidad de trasladar los puntos de vista de todas las delegaciones y "yo por supuesto debo ser objetivo".

Reyes alertó sobre el "peligro latente" de las armas nucleares en el planeta por el riesgo de accidentes humanos o naturales, como el de la planta de Fukushima en Japón que incluso hizo reflexionar sobre el uso de la energía nuclear.

Recordó que el ex presidente de Cuba, Fidel Castro, ha alertado en varias ocasiones de los efectos devastadores que tendría el uso de estos pertrechos bélicos en una guerra.

En el mundo existen más de 20 mil armas nucleares, de las cuales alrededor de siete mil 500 pueden ser empleadas de inmediato.

Es por ello que Cuba hace un llamado a la comunidad internacional para "dinamizar el diálogo de desarme nuclear" en el único foro multilateral que negocia sobre el tema.

"Todos tenemos que hacer concesiones", reconoció el embajador cubano, quien está convencido de que poner fin a la existencia de estas armas es la única manera posible de preservar la paz.

NACIONES UNIDAS, 16 SEP (EFE).- La Asamblea General de la ONU reconoció hoy al Consejo Nacional de Transición (CNT) libio como representante de Libia en Naciones Unidas, lo que permitirá a sus integrantes ocupar el asiento del país norteafricano en la cámara del órgano multilateral.

Con 114 votos a favor, 17 en contra y 15 abstenciones, la Asamblea General respaldó la decisión del comité de credenciales de aprobar al CNT como representantes de Libia, pese a que la Unión Africana (UA) apoyada por la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA) pidió un retraso en la decisión, lo que fue rechazado.

Esta semana el comité encargado de entregar las credenciales diplomáticas ya aprobó el reconocimiento de los rebeldes, pero los países de la ALBA mostraron su descontento y pidieron someter a votación la medida al asegurar que el asiento de Libia no debería ser ocupado "por una facción o una autoridad de transición ilegítima impuesta por una intervención extranjera".

A esa votación se sumó hoy una petición de la UA para que la decisión se tomara más tarde, para acordar una posición común el lunes, algo que también apoyaron los miembros de la ALBA, por lo que la Asamblea también tuvo que votar esa medida, que fue rechazada por 107 países y apoyada por 22, mientras que el resto se abstuvieron.

Con ese rechazo, se dejó vía libre a la Asamblea para reconocer al CNT, cuyos representantes tienen así la puerta abierta para participar en nombre de Libia, cuyo asiento seguía hoy vacío, en los debates públicos del 66 período de sesiones del órgano multilateral, que inician formalmente la próxima semana.

Entre los países que votaron en contra del reconocimiento del CNT están Angola, la República Democrática del Congo y Sudáfrica, además de los representantes de los países de la ALBA, como Cuba, Venezuela y Nicaragua.

"La libre determinación la deben reconocer los propios pueblos y no la OTAN. Las revoluciones no pueden ser auténticas si son dirigidas por un grupo de naciones con intereses hegemónicos que violan, incluso, la Carta de Naciones Unidas", dijo la embajadora de Nicaragua ante la ONU, María Rubiales de Chamorro, en el pleno de la Asamblea General para explicar su voto.

En esos mismos términos se expresaron otros representantes diplomáticos, como el embajador venezolano, Jorge Valero, quien esta misma semana envió una carta al presidente de la Asamblea General en nombre de la ALBA para tratar de impedir que se reconociera al CNT.

"El asiento de Libia en Naciones Unidas no debería ser ocupado por una facción o una autoridad de transición ilegítima impuesta por una intervención extranjera", señaló Valero entonces, al tiempo que denunció la "intervención" y "agresión militar ilegal" en Libia.

A favor de reconocer al CNT habló, entre otros, el representante de Egipto, Maged Abdelaziz, quien aseguró que "las diferentes interpretaciones sobre la intervención militar en Libia para apoyar al CNT no debería ir contra la legitimidad del pueblo libio que sigue apoyando al Consejo".

"Ha llegado el momento de la verdad, en el que se debe respetar la voluntad del pueblo libio", aseguró el diplomático egipcio, quien respaldó así el reconocimiento otorgado por el comité de credenciales y animó al resto de países a hacer lo propio.

ALBA, liderada principalmente por Venezuela y Cuba, está integrada también por Bolivia, Ecuador, Honduras, Nicaragua, además de por Antigua y Barbuda, Dominica, San Vicente y Las Granadinas, quienes han mostrado sus críticas en repetidas ocasiones a la manera en que los rebeldes han conseguido derrocar a Muamar el Gadafi.

Los rebeldes libios, que controlan prácticamente la totalidad de Libia tras ganar casi todo el terreno a las fuerzas leales a Gadafi, han logrado ya el reconocimiento de buena parte de la comunidad internacional y esta misma semana fue China quien los reconoció como las nuevas autoridades en el país norteafricano.

PANAMA, 16 SEP (XINHUA) -- Panamá mantiene buenas relaciones con Venezuela y con Cuba, afirmó hoy el ministro panameño de Relaciones Exteriores, Roberto Henríquez, durante un encuentro con corresponsales de prensa extranjeros.

"Las relaciones con Venezuela son excelentes, con Cuba excelentes y con el resto de países con los que tenemos relaciones también (son) excelentes", subrayó.

Henríquez precisó que Panamá es un país respetuoso de las decisiones soberanas de cada pueblo y no se entromete en los asuntos internos de ningún país y siempre trata de mantener relaciones cordiales con todos los países.

"Con estos dos países no ha surgido ningún tema especial que tengamos que considerar como un problema por resolver. Todo está caminando bien", aseguró.

El canciller anunció que participará, junto al presidente panameño Ricardo Martinelli, en la próxima Cumbre de Integración Latinoamericana que se llevará a cabo en Venezuela en diciembre.

"La intención es ir obviamente al encuentro, el próximo 7 de diciembre, yo acompañaré al señor presidente con mucho gusto, aunque yo iré un poco antes, porque primero habrá una reunión de cancilleres", señaló.

Henríquez dijo que los temas de la agenda del encuentro se anunciarán en su momento, ya que aún faltan más de dos meses.

El canciller explicó que el Canal de Panamá sirve al mundo y por lo tanto el país tiene una política de neutralidad y de buena vecindad, sin tintes ideológicos y de total apertura al mundo.

En esta lógica, el gobierno de Panamá considera que Palestina tiene derecho a constituirse en un Estado nacional, porque cree en "el derecho de los pueblos".

El canciller sostuvo que Panamá exhorta a construir una paz permanente en Medio Oriente con la participación de Israel y Palestina.

"La diplomacia panameña va de la mano con los intereses económicos y comerciales de Panamá, no somos un imperio, no somos una gran potencia, somos un país que está al servicio del mundo, pero este servicio al mundo pasa por la vía del beneficio de nuestro pueblo", subrayó.

LA HABANA, 16 SET 2011 (AFP) - La policía cubana liberó este viernes a Guillermo Fariñas, arrestado el jueves con una treintena de opositores en el centro de la isla cuando intentaba iniciar una marcha antigubernamental, dijo a la AFP el propio disidente.

"Fui liberado hace poco. Los dos oficiales de la Seguridad del Estado que me trajeron hasta aquí me dijeron que el resto de los opositores serán liberados paulatinamente", declaró Fariñas por teléfono desde su casa en Santa Clara, 270 Km. al este de La Habana.

Fariñas, que obtuvo el Premio Sajarov 2010 tras una huelga de hambre de 135 días por la liberación de presos políticos, explicó que fue arrestado junto con el ex preso político Ángel Moya en la mañana del jueves cuando se dirigían a un céntrico parque de Santa Clara -capital de la central provincia de Villa Clara- para iniciar la marcha.

Según el psicólogo de 49 años, la protesta tenía "como objetivo pedir al Gobierno que ratifique los dos pactos de derechos humanos que firmó en 2008, el cese de la represión contra los opositores y la liberación de todos los presos políticos".

Al confirmar el arresto de Fariñas, Moya y otros 28 opositores en Villa Clara, el presidente de la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional, Elizardo Sánchez, dijo que el gobierno con arrestos temporales emplea "la represión política necesaria", para "neutralizar" acciones de la oposición, sin condenarlos.

El gobierno difundió en las últimas semanas informes en la televisión y en portales oficialistas en los que acusa a las Damas de Blanco -esposas de ex presos políticos, Sajarov 2005-, y a otros opositores de provocar desórdenes para "justificar agresiones" contra Cuba, "incitados y pagados" por Washington.

"Está tratando de desacreditarnos porque denunciarnos esta metamorfosis de la represión sin condenas. Creía que iba a pasar inadvertida. Todas son detenciones arbitrarias", aseveró Sánchez.

Berta Soler, una de las líderes del grupo Damas de Blanco y esposa de Moya, que viajó este viernes a Santa Clara, aún desconocía si su esposo ya estaba libre, según declaró a la AFP.

Moya, miembro del grupo de 75 opositores detenidos y condenados en 2003, es uno de los 12 presos que decidieron quedarse en Cuba de unos 130 que fueron excarcelados entre julio de 2010 y marzo de 2011 como

resultado de un diálogo entre el gobierno y la Iglesia Católica.

Según Sánchez, tras esas excarcelaciones quedan en la isla medio centenar de presos políticos.

LA HABANA, 16 SEP (EFE).- El opositor cubano Guillermo Fariñas quedó hoy en libertad tras su arresto el jueves en la ciudad central de Santa Clara dentro de una oleada de detenciones de disidentes en esta y otras localidades del centro de la isla, informó él mismo en declaraciones telefónicas a EFE desde su domicilio.

Fariñas dijo que fue liberado esta mañana por los problemas de salud que arrastra como secuela de los 24 ayunos de protesta que ha realizado desde hace varios años.

Según el opositor, fueron detenidas más de 40 personas en Santa Clara, localidades de sus alrededores y otras provincias como Sancti Spíritus y Cienfuegos que pretendían participar en la marcha pacífica "por la libertad, Boitel y Zapata viven".

Fariñas dijo que el gestor de la marcha, el prisionero político Ángel Moya, sigue detenido en la estación policial del pueblo de Santo Domingo, situado a unos 30 kilómetros de Santa Clara.

Elizardo Sánchez, portavoz de la ilegal pero tolerada Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), ya había confirmado a Efe la liberación de Fariñas, quien permaneció detenido unas 25 horas en dependencias policiales en Santa Clara.

Esta comisión opositora ha contabilizado 33 detenciones de disidentes ayer en varias localidades de la provincia central de Santa Clara y no descarta que la cifra se eleve a 40.

De momento, además de Fariñas, han sido liberados otros siete opositores de los arrestados ayer, según los datos de Sánchez, quien insistió en que se trata de detenciones "arbitrarias" contra disidentes pacíficos.

El activista de derechos humanos denunció que solo en la primera quincena de septiembre se han registrado en Cuba más de 200 detenciones de "corta duración" (de horas o días) contra opositores.

Guillermo Fariñas, premio Sajarov-2010 del Parlamento Europeo por la defensa de los derechos humanos, ha estado detenido temporalmente en varias ocasiones este año.

Entre los detenidos ayer en Santa Clara figura también Ángel Moya, uno de los 75 disidentes condenados durante la "Primavera Negra" de 2003 y quien fue excarcelado en febrero pasado como parte de un proceso que contó con la mediación de la Iglesia católica cubana y el Gobierno español.

Moya por el momento sigue detenido, según dijo a EFE su esposa, Berta Soler, portavoz del movimiento de las también disidentes Damas de Blanco.

Soler dijo telefónicamente desde Santa Clara (unos 300 kilómetros al este de La Habana) que las autoridades policiales recién le comunicaron que está previsto el traslado de Moya a La Habana mañana, sin que le precisaran si va a ser liberado.

LA HABANA, 17 SEPT (XINHUA) -- Cuba recibió hoy al visitante dos millones en el 2011 y con 32 días de antelación respecto al año anterior, lo que ratifica la buena marcha en la isla de la llamada Industria del Ocio, anunció este sábado el Ministerio del Turismo (MINTUR).

Esta es la octava ocasión consecutiva que se alcanza esa cifra, a la que se llegó por primera vez en 2004, evidencia del posicionamiento de Cuba como destino turístico, señaló una nota del MINTUR enviada a los medios de prensa.

"Lo anterior nos alienta a brindar un turismo más competitivo y eficiente y permite, a su vez, reconocer la colaboración que en ese empeño brindan amigos de todo el mundo", indicó el comunicado. Según el MINTUR, Canadá se consolida como principal mercado emisor hacia Cuba, y Reino Unido, como el más importante de Europa, seguidos de Italia, España, Francia, Alemania, México, Argentina y Rusia, entre otros.

El primer millón de turistas este año se reportó el pasado 11 de abril y representó un crecimiento de 10,4 por ciento, respecto al mismo periodo del año anterior. Los ingresos de la industria turística cubana en los primeros seis meses del año crecieron en más del 13 por ciento, con una recaudación superior a los 990 millones de dólares, según cifras de la Oficina Nacional de Estadísticas e Información (ONEI).

De acuerdo con la información de la ONEI, los ingresos de las entidades turísticas cubanas pasaron de 874,5 millones de dólares en el primer semestre de 2010 a 990,4 millones en igual período de este año, lo que significa un aumento del 13,3 por ciento.

La ONEI reveló que los mayores crecimientos de los ingresos fueron por concepto de alojamiento (28%), comercio minorista (14,9%), transporte (10,9%) y gastronomía (7,5%), mientras que decreció en recreación (-16,1%), entre otras actividades.

Luego de la caída de la industria azucarera, que llegó a ser el principal renglón productivo del país, el turismo se convirtió en una de las principales fuentes de divisas para la maltrecha economía cubana, sacudida por una grave crisis de liquidez.

La isla que posee hermosas playas naturales, hoteles, restaurantes, marinas y centros para la práctica de deportes náuticos, también trata de aprovechar las ciudades patrimoniales, las instalaciones para convenciones y una rica vida cultural.

Otro punto que las autoridades tratan de desarrollar es la hermosa cayería del archipiélago cubano, donde los más conocidos son los de Santa María, Largo del Sur, Coco, Guillermo, Saetía, Las Brujas, Villa Clara y Levisa.

También avanza un importante proceso inversionista en el sector, que incluye nuevas instalaciones para el alojamiento en La Habana, Matanzas y el polo turístico de Trinidad, en la costa sur de la isla, informó el Ministerio de Turismo.

De manera paralela, este año se ha multiplicado por seis la operación de cruceros que tienen a La Habana como puerto principal para buques destinados en lo fundamental al turismo de España, Rusia y Gran Bretaña.

También se consolidan las instalaciones del campismo popular, modalidad que este 16 de mayo llegó a 30 años de vida, con mayor eficiencia y confort. Varadero, que tiene una capacidad de 14.000 habitaciones, es un verdadero baluarte del turismo cubano donde tienen presencia cadenas como las españolas "Sol Meliá", "Iberostar" y "Barceló Sol y Mar", entre otras.

Según los resultados de las encuestas dadas a conocer por el ministro del Turismo, Manuel Marrero, las razones de la preferencia de los vacacionistas por Cuba son la ubicación geográfica, la naturaleza, la seguridad, el pueblo, la historia y la cultura.

De acuerdo con esos sondeos, el 84 por ciento de todos los que visitan a Cuba manejan la opción de repetir el viaje, mientras que el 91.2 por ciento de clientes consideran que cumplen con las expectativas de su viaje y el 94 por ciento manifiestan que recomendarán el destino a amigos y familiares.

Cuba espera este año recibir a 2,7 millones de turistas, por encima de los 2,5 millones del 2010, y tiene previsto un ambicioso programa de diversificación de la oferta que incluye la construcción de varios campos de golf y de marinas.

El Gobierno cubano, que impulsa un programa de más de 300 reformas para revitalizar la economía del país, considera al sector turístico como prioritario en la meta de captar divisas para desarrollar al país.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 16 (ANSA)- Las autoridades cubanas buscarán aumentar en un 19% en 2011-2012 la producción de la industria azucarera, reina nacional por siglos en el país, y que abdicó a causa de los embates de la economía.

Un anuncio del ministerio del Azúcar divulgó que en la zafra próxima, cosecha de la caña de azúcar más el proceso industrial que comienza en diciembre de este año, operarán siete fábricas más que en la anterior.

Los preparativos para el incremento comenzaron hace más de un año cuando se anunció que el gobierno quería aprovechar una situación estable de más altos precios internacionales azucareros, en medio de una crisis global.

Fue precisamente la caída de esos precios, con un clímax en 2002-2003, lo que causó el desmantelamiento a la mitad de esa rama, que fue la más importante y única industria importante de Cuba por siglos.

En los últimos 50 años, el sector tuvo un largo proceso de cambios. "Sin azúcar no hay país", se decía en Cuba hace medio siglo. Después del triunfo de la revolución cubana en enero de 1959, el Estado confiscó el sector a sus propietarios, varios de ellos de una compañía de Estados Unidos, ingenios y campos de caña de azúcar y se ocupó de administrarla.

El programa económico del nuevo gobierno priorizó precisamente abandonar la dependencia económica del país de la industria azucarera a partir de un proceso de industrialización.

Pero en 1970, la rama consiguió la producción más alta de la historia de Cuba al acercarse a las 9 millones de toneladas métricas, en una zafra que se propuso obtener 10 millones y colocó gran parte de la economía y de la fuerza de trabajo en función de ese objetivo.

Después, la tecnología anticuada y una caída paulatina en el mundo del valor del azúcar a causa de los edulcorantes y otros factores, como la poca eficiencia local para producirla, fue poco a poco horadando los ingresos de la rama.

En 2010-2011 la producción se elevó en un 6 % frente a la de 2009-2010, cuando registró pérdidas por 60 millones de dólares, calculó en aquel momento la televisión nacional.

"La zafra anterior (2009-2010) tuvo muy malos resultados", expuso un comentarista económico de esa emisora que calculó extraoficialmente que en la zafra recién terminada se produjeron 1,2 millones de toneladas. Se anunció entonces un "cambio apreciable" hacia una mayor eficiencia industrial y mayores pagos a los productores.

"Se duplicaron las tasas", afirmó el noticiero. Por ello "existe un estado de ánimo más favorable entre los productores, aunque este precio aún no es competitivo con los precios de otros sectores de la agricultura", estimó el comentarista.

Por vez primera en medio siglo, el Estado cubano anunció que puede aceptar inversiones extranjeras en algunas partes del proceso de producción de azúcar nacional.

El anuncio de hoy sobre la temporada de 2011-2012 significa que habrá otra recuperación, esta vez parcial, de esta rama semi-olvidada tras la reducción de inicios de siglo.

LA HABANA, 17 SEPT (XINHUA) -- Cuba espera un crecimiento en la cosecha azucarera, que se inicia en la isla el próximo 1 de diciembre, con un mejoramiento en los rendimientos agrícolas y el empleo de nueva maquinaria, dijeron funcionarios del sector.

Según anunció esta semana el director de Control y Análisis del Ministerio del Azúcar (MINAZ), Osiris Quintero, se prevé un aumento del 19 por ciento en la cosecha que se extenderá hasta inicios del año venidero.

En un programa de la habanera Radio Rebelde, Quintero señaló que ese incremento será posible a partir de "mayor volumen de caña, eficiencia e incremento en el nivel de molienda". La zafra se iniciará el 1 de diciembre en las fábricas de azúcar "Jesús Rabí", de la occidental provincia de Matanzas, y "Argeo Martínez", en Guantánamo, en el extremo oriental de la isla, mientras que otras 20 irán incorporándose a la producción a lo largo de diciembre.

Otras 24 refinerías del dulce, que están previstas para trabajar en esta campaña, se sumarán en enero próximo. Quintero destacó que en total 46 centrales participarán en la cosecha, que se extiende de diciembre a mayo, y a la cual

"deben sumarse 14 cosechadoras marca Case III de tecnología brasileña, 20 camiones de alta capacidad de arrastre y 48 remolques".

"Los preparativos de la zafra 2011-12 se encuentran en pleno proceso en el país, en busca de garantizar las condiciones necesarias para la arrancada a tiempo de cada ingenio y su eficiente desempeño ulterior", dijo Quintero.

El especialista destacó entre los elementos más importantes incluidos en la planificación, la meta de aprovechamiento de las capacidades potenciales fabriles y del rendimiento industrial, dos indicadores que, a su juicio, son esenciales en el diseño y cumplimiento de los objetivos de una campaña azucarera.

Los expertos recomiendan analizar los resultados de las últimas cinco cosechas, examinarla molienda que se logró en ese período, desechar la mejor y la peor campaña, seleccionar las otras tres y la media de estas será el plan de explotación de las capacidades para la venidera campaña de fabricación del dulce.

"El central que no cumpla con la zafra planificada de esa manera, es porque trabajó mal", sostuvo Quintero, quien consideró que esa forma de planificación favoreció la realización exitosa de la campaña 2010-11, cuyos resultados no se han hecho públicos de manera oficial.

Sobre esa campaña, Quintero reveló que disminuyó el consumo de petróleo en las plantas eléctricas del sistema, mientras la cosecha se realizó en más de 90 por ciento mediante combinadas, "sobre todo en las provincias de Matanzas, Holguín y Ciego de Ávila, que tienen todo el corte mecanizado".

A inicios de agosto último, en una sesión parlamentaria que analizó la situación de la economía en los primeros seis meses del año, el presidente Raúl Castro dijo que se logró detener "el deterioro de la producción de azúcar".

Directivos del MINAZ desarrollan un modelo de fábrica de azúcar de nuevo tipo basado en la eficiencia económica y productiva, sistemas integrales de gestión y control, el uso de nuevas tecnologías y la aplicación de "agricultura de precisión".

Las autoridades también impulsan un programa de modernización de la centenaria industria azucarera, que incluye el cambio de las antiguas cosechadoras KTP, de tecnología soviética, por máquinas brasileñas más eficientes.

Ese es el proyecto "Vitrina", ensayado desde hace tres años en la fábrica "Jesús Rabí", a 160 kilómetros al este de La Habana, y que tiene como principios "nuevas tecnologías, agricultura de precisión y automatización industrial".

Aplicados esos tres principios, la refinería concluyó la última zafra con la producción de 40.650 toneladas de azúcar, 9.000 por encima de las planificadas. El proyecto supone una transformación del agro, la cosecha y el transporte, además de un grupo de ventajas en la producción agrícola en general, y su implementación en esa empresa incluyó la instalación de 30 máquinas electrificadas de riego, así como otros medios para el suministro artificial del agua.

También, seis cosechadoras Caselli, siete rastras Scania y nueve tractores de alta potencia, todos de tecnología brasileña, de muy alto rendimiento y capacidad.

La aplicación de las nuevas tecnologías permite superar las 80 toneladas de caña por hectárea y el uso más racional del transporte, a partir del ahorro de recursos materiales y humanos.

Considerada en otros tiempos como la principal actividad económica del país, la industria azucarera cubana registró el año pasado la peor zafra en 105 años, con una producción de 1,1 millones de toneladas.

Entre 2002 y 2004, Cuba reestructuró el sector azucarero con la reducción de sus centrales de 156 a 61, la eliminación de más de 100.000 plazas de trabajo y la disminución de la superficie de cultivo de 2 millones de hectáreas a unas 750.000, de acuerdo con datos oficiales.

La industria azucarera de la isla se desplomó tras la desaparición del bloque soviético en los años 90 y de 8.2 millones de toneladas por zafra cayó a poco más de un millón en la actualidad.

Se considera que la actual capacidad industrial permite producir unos cuatro millones de toneladas, pero la mayor producción alcanzada en el último quinquenio fue 1.4 millones de toneladas en el 2008, resultado que los especialistas achacaron a la falta de inversión, estímulo y organización.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 17 (ANSA)- Los cambios en Cuba avanzan desde 2008 avanzan con cautela oficial, aunque ya transformaron algunos aspectos nacionales, entre estos la imagen de la iniciativa privada que dejó de ser del "pasado capitalista".

Una de las prioridades actuales de las autoridades cubanas en el contexto de los cambios es precisamente "limpiar" la imagen del "trabajador por cuenta propia", cuyo número llegó a 333.206 y constituyen un mercado que será crucial para mantener un alto empleo en el país.

En la agricultura, la entrega de tierras estatales en usufructo a 146.000 granjeros, hasta el momento, va en consonancia con el fin de conjurar un posible desempleo al hacer el estado reducciones ya programadas de puestos laborales y disminuir las altas importaciones de alimentos.

Ambos programas, según el presidente Castro, buscan "actualizar el socialismo", en medio de graves tensiones de la economía nacional atribuida a la crisis global mundial y también a la poca eficiencia en Cuba.

Antes de enfermar gravemente en julio de 2006, lo cual determinó a la larga que dejara todos sus cargos, el ex presidente Fidel Castro, expuso que revolución es "cambiar todo lo que sea necesario cambiar". El momento de esas transformaciones llegó, y no es solo económico.

Tanto en las ciudades como en la agricultura, la llamada iniciativa privada en Cuba llegó a ser reducida al mínimo y a comerciantes ilegales que alguna vez se mencionaron en la prensa local como "merolicos" y "Bandidos de Río Frío".

El proceso actual que, de acuerdo con el gobierno, no llevará a Cuba al capitalismo, ha comenzado por asumir a un sector privado pequeño y controlado por el estado.

Los "cuentapropistas" y los granjeros individuales que surgen están ahora respaldados por posibilidades de jubilación y por nuevas leyes que, poco a poco, los han insertado en el panorama nacional. Sus negocios también "nacieron" vinculados a sindicatos y cooperativas, con el fin de no quebrantar el perfil de la sociedad cubana.

Las medidas que se toman aparecen como muy cautelosas, y para algunos analistas lentas e "insuficientes".

Mientras tanto, las ciudades cubanas, por vez primera desde 1968 cuando una "ofensiva revolucionaria" estatizó toda la economía, están llenas de pequeños comerciantes para quienes el estado prepara incluso locales a fin de que hagan sus negocios.

En el campo, los nuevos granjeros tienen por vez primera acceso a insumos laborales a precios bajos. El motor impulsor de las medidas es la dura economía.

Por ejemplo, y de acuerdo con el gobierno, Cuba no puede seguir pagando una factura anual que se acercó en 2008 a los dos mil millones de dólares solo por alimentos. Tampoco puede actualmente darse el lujo de sostener un estado muy gastador, si no reduce gastos sociales que considera ya obsoletos.

Un propósito es reducir el personal estatal, en 500.000 personas, solo como cifra inicial y evitar a la vez que se dispare el desempleo.

Otras medidas, como la autorización a los cubanos a construir sus propias viviendas, y otras que han entrado a jugar un papel en el panorama cubano, reflejan la tendencia a "liberar" al estado, de gruesas cargas.

POR MARC FRANK

LA HABANA, SEP 16 (REUTERS) - Cuba cerró una de las mayores empresas comerciales de la isla, en medio de una investigación anticorrupción en operaciones de comercio internacional que se está expandiendo, dijeron el viernes empresarios extranjeros.

Agentes de Seguridad del Estado estaban observando el viernes a quienes ingresaban al Miramar Trade Center de La Habana, un edificio donde tiene sus oficinas el Grupo Tokmakjian, una de las empresas canadienses que opera en Cuba.

Las puertas de las oficinas del Grupo Tokmakjian tenían un aviso sellado que anunciaba que habían sido clausuradas por la Seguridad del Estado cubana.

"Hemos recibido el lunes el aviso por el Ministerio de Relaciones Exteriores y el Consejo de Estado, que es el procedimiento en estos casos para detener todas las negociaciones con el Grupo Tokmakjian", dijo a REUTERS un empleado de una empresa cubana que pidió el anonimato.

Se estima que la empresa canadiense opera un negocio de unos 80 millones de dólares anuales en la isla, principalmente en la venta de equipamientos de transporte, minería y construcción.

La compañía es la distribuidora exclusiva de Hyundai en Cuba, entre otras marcas, y es socio en dos emprendimientos conjuntos para reemplazar los motores de equipos de transporte de la era soviética.

Las autoridades cubanas cerraron el 15 de julio la firma canadiense Tri-Star Caribbean, cuyo presidente Sarkis Yacoubian, fue detenido bajo investigación.

Esa empresa, que está considerada la competencia del Grupo Tokmakjian, opera un negocio de unos 30 millones de dólares anuales en Cuba.

"Al parecer, Tri-Star Caribbean fue solamente el comienzo.

Trajeron más de 50 compradores estatales (cubanos) para ser investigados, detuvieron a algunos de ellos y ampliaron la investigación a partir de ahí", dijo un empresario occidental.

"Por lo que conozco sólo las empresas canadienses están involucradas, pero puede apostar que todos los compradores del Estado y las empresas comerciales extranjeras en el país están en el borde", dijo.

LUCHA CONTRA LA CORRUPCION

El presidente cubano, Raúl Castro, mantiene la batalla contra la corrupción como una prioridad de su Gobierno desde que reemplazó en la presidencia a su convecino hermano Fidel en el 2008.

En el último año han sido acusados una serie de funcionarios y empresarios extranjeros involucrados en casos de corrupción.

Tri-Star Caribbean hizo negocios con alrededor de la mitad de las 35 empresas estatales cubanas autorizadas a importar, en sectores como el turismo, transporte, construcción, industria básica vinculada al níquel, el petróleo y la salud pública.

El paradero del hombre que fundó la empresa familiar Cy Tokmakjian, de origen armenio y educado en Canadá, no estaba claro el viernes.

Los medios estatales de comunicación en Cuba rara vez informan sobre las investigaciones relacionadas con la corrupción hasta que no concluyen y los acusados son sentenciados.

Tokmakjian, un ex mecánico, es un millonario con intereses en Canadá y otros países además de Cuba, donde es una figura bien conocida en el medio empresarial. Hizo su primer contrato con la isla en 1988.

El presidente Castro, un general que dirigió el Ministerio de las Fuerzas Armadas durante 49 años, ha tomado medidas enérgicas contra la corrupción como parte de sus esfuerzos para reactivar la frágil economía del país.

LA HABANA, 17 (ANSA)- Cuba eliminó definitivamente las importaciones de gases que se consideran dañinos para la capa de ozono de la atmósfera del planeta, se anunció oficialmente hoy.

Un portavoz del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente (CITMA) dijo a la prensa local que los gases que no se comprarán más por el país son los clorofluorocarbonos (CFC), y otros.

Aray Rodríguez Díaz, una especialista de Ozono de la Unidad de Medio Ambiente del CITMA dijo que la decisión oficial "abre el camino al empleo de otras alternativas amigables" con la atmósfera, en usos industriales.

SANTO DOMINGO, 16 SEP (EFE).- Seis cubanos e igual número de dominicanos fueron apresados hoy por la Marina de Guerra dominicana en el este y el noroeste del país cuando se alistaban a viajar de manera ilegal a Puerto Rico en dos embarcaciones de fabricación clandestina.

El organismo militar afirmó en un documento que entre los cubanos figuran una niña de ocho años y una mujer embarazada, quienes fueron detenidas junto a tres de sus compatriotas y un dominicano en la playa "Boquerón 2" del municipio de La Caleta, provincia La Romana (este).

Según la información, otro grupo de seis personas, entre ellas un cubano, fue detenido en la playa "Popa" de la provincia Montecristi (noroeste), cuando intentaba abordar una embarcación que se proponía tomar rumbo a Puerto Rico de manera irregular.

La Marina de Guerra agregó que en este último operativo también fueron confiscados un todo terreno, en el que se presume se trasladaron los detenidos al lugar.

La institución destacó que los apresamientos obedecen a labores de inteligencia y vigilancia de las costas dominicanas.

LA HABANA, 15 SET 2011 (AFP).- Un polémico cineasta y un reconocido sexólogo cubanos criticaron el puritanismo ejercido desde el poder en su país, que puede causar hasta la pérdida del empleo para supuestos violadores de las "buenas costumbres".

El director y guionista Eduardo del Llano consideró en su blog que el puritanismo "parece consustancial al pensamiento y la práctica (tenidos por) revolucionarios" y criticó que en Cuba, con un clima tropical y magníficas playas, "sólo hacen topless las extranjeras".

"Hay prejuicios arraigados, de acuerdo, pero también interdicción y presión política. En Cuba, si una chica amaga desnudarse en una discoteca, se convierte en un problema de seguridad", señaló Del Llano, que añadió que, "para la televisión cubana, el cuerpo es peor que el enemigo".

El realizador agregó que "si algunos clips musicales suben un poco la temperatura, el video clip se convierte en tema de debate parlamentario", refiriéndose a un llamado lanzado en agosto por el Parlamento a los productores de esos materiales.

De Llano acepta que "la idea es no perjudicar la imagen, la dignidad de la mujer cubana", pero matiza que por el hecho de que en Europa se vendan revistas eróticas "nadie asume que todas las alemanas o españolas son putas".

Si un "miserable" piensa que las mujeres cubanas tienen precio, "lo seguirá pensando aunque todas vistan suéteres con cuello de tortuga", añadió.

"Por otra parte, tratando de ser el pueblo más digno se puede llegar a ser un pueblo de reprimidos", indicó.

También el médico sexólogo Alberto Roque lamentó la existencia de una acción "desde la aplicación del poder que discrimina, excluye y pone en crisis la credibilidad de la institucionalidad".

En un artículo publicado en el sitio del Centro de Educación Sexual, que dirige Mariela Castro, hija del presidente Raúl Castro, Roque relató la historia del ingeniero Luis Abascal, que fue sancionado a "separación definitiva de su puesto de trabajo" sin derecho a rehabilitarse en cuatro años, por una serie documental que memorizó en la computadora de su trabajo.

La decisión del tribunal laboral de Granma (este), donde vive Abascal, fue rebatida por expertos que consideraron el material científico, no pornográfico, pero el órgano de justicia mantuvo la sentencia al señalar que "atenta contra las buenas costumbres".

"Sin dudas, aún perviven en la sociedad cubana de estos tiempos las ideas mojigatas, pacatas y conservadoras que, aplicadas desde el poder, recuerdan a los tiempos de la Santa Inquisición", señaló Roque.

LA HABANA, 16 SEP (EFE).- El I Encuentro de Cineastas de África, el Caribe y sus diásporas acordó hoy en La Habana potenciar el desarrollo de su cine mediante mecanismos de coproducción y promoción, como la organización de muestras e intercambios.

Realizadores, académicos y especialistas de unos 30 países, incluidos Brasil, Cuba, Haití, Angola, Senegal, Sudáfrica y Mali, asistieron a la reunión organizada por la Oficina de la Muestra Itinerante de Cine del Caribe.

Entre las principales personalidades, estuvieron el actor estadounidense Danny Glover, el director maliense Souleymane Cissé, el senegalés Mansour Sora Wade, el chadiano Mahamat Saleh Haroun, y el brasileño Zozimo Bulbul, director del Festival de Cine Negro de su país.

La declaración final de la reunión abogó por potenciar el desarrollo del cine de África, el Caribe y sus diásporas mediante la modalidad de coproducción e intercambios interregionales que formen y entrenen a los cineastas.

Según trascendió, la segunda edición del evento se realizará en 2012 en República Dominicana con el apoyo del Gobierno de ese país y, al igual que sucedió esta semana en Cuba, estará acompañado de un ciclo de cine.

Además, se ha propuesto celebrar un Festival de Cine de África, el Caribe y sus diásporas que alterne con el Festival de Cine Panafricano de Ouagadougou (FESPACO) y tenga sede en Brasil y los países caribeños.

El presidente del encuentro, el realizador cubano Rigoberto López, dijo a periodistas que se ha tratado de una reunión "trascendental" que superó las expectativas de la convocatoria.

López, quien también preside la Oficina de la Muestra Itinerante de Cine del Caribe, subrayó que no fue un evento "retórico" sino de "articulación y diálogo", y su documento final registra iniciativas concretas.

MÉXICO, 17 SEP. (NOTIMEX).- El guitarrista y cantante cubano Eliades Ochoa, integrante del colectivo Buenavista Social Club, se presentará el jueves próximo en un nuevo foro de espectáculos de la capital mexicana, con su más reciente material discográfico "Afrocubism".

Acompañado de su Grupo Patria, el músico estrenará su gira "Latidos del mundo" en el escenario de El Plaza Condesa, donde ofrecerá un viaje por las pistas que componen su nuevo disco, además de retroceder en el tiempo para interpretar los grandes éxitos del son cubano.

"Afrocubism", placa producida por Nick Gold, es la mezcla de músicos africanos y cubanos, proyecto que se gestó desde hace 14 años en la isla caribeña; sin embargo, por cuestiones de visas no pudo ser concretado hasta esta década.

En 2010, Ochoa culminó el trabajo en Madrid, España, donde pudo fusionar la música tradicional cubana y los ritmos de Malí. El resultado fue una obra versátil en la que se resaltó el talento de dos de las naciones con más cultura sonora.

En este disco Eliades Ochoa y su Grupo Patria contaron con la participación de Toumani Diabate, Kassemady Diabate, Bassekou Kouyate, Djelimady Tounkara y Lassana Diabate, quienes imprimieron en las pistas los rasgos característicos de su país y continente natal.

"Afrocubism" está conformado por 14 temas: "Mali Cuba", "Al vaiven de mi carreta", "Karamo", "Djelimady rumba", "La culebra", "Jarabi", "Eliades tumbao 27", "Dakan", "Nima diyala", "A la una me voy", "Mariama", "Para los pinares se va montoro", "Bensema" y "Guantanamera".

Además de los mencionados temas, el público asistente al "show" podrá disfrutar de los clásicos "Cuarto de Tula" y "El guateque de don Tomás", entre otros que prometen poner a bailar hasta al más incauto.

LA HABANA, 16 SET 2011 (AFP) - Cuba, con una amplia delegación liderada por sus astros olímpicos Dayron Robles y Mijain López, confía en preservar su histórico segundo lugar en los Juegos Panamericanos Guadalajara-2011, detrás de Estados Unidos, pese a la dura pelea que prevé con países como Brasil y México.

En la lid, que se celebrará del 14 al 30 de octubre en esa ciudad del oeste de México, la isla competirá con 442 deportistas en 28 de los 36 deportes del programa.

En la pasada edición de Río de Janeiro-2007, Cuba mantuvo el segundo puesto, siempre tras Estados Unidos, al conquistar 135 preseas (59-35-41), pero recibió una inesperada oposición de Brasil (52-40-65).

Otra gran porfía se vio obligada a superar en los Centrocaribes de Cartagena-2006, donde tuvo que esperar a los últimos días de competencias para sobrepasar a México en el medallero.

Los XVI Juegos Panamericanos llegan además un año después de que Cuba, que sigue golpeada por las deserciones de atletas, declinara asistir a los Centrocaribes de Mayagüez, Puerto Rico, y a la I Serie Mundial de Boxeo.

Los atletas cubanos además se han visto limitados de pulirse principalmente en Campeonatos Mundiales o Copas del Mundo clasificatorias para Londres-2012, ante la escasez de recursos para viajar a Europa y Asia en busca de fogueo.

El director de Programación del Instituto de Deportes (Inder), Agustín Abril, está claro en que Cuba tendrá en Guadalajara "fuerte oposición" de Brasil, que hace inversiones millonarias en su deporte con vista a los Juegos Olímpicos Río de Janeiro-2016, y de México, Colombia, Argentina, Venezuela y Canadá.

No obstante, en una reciente reunión de preparación, el presidente del Comité Olímpico Cubano, José Ramón Fernández, ratificó que Cuba mantiene su convicción de retener el segundo lugar que ostenta desde Cali-71, con excepción de La Habana-91, donde desplazó por única vez a Estados Unidos.

Fernández, también vicepresidente del gobierno, consideró "positiva" la preparación de los cubanos, aunque insistió en "detalles factibles de resolver", que no mencionó.

El diario oficial Granma destacó que los integrantes de la delegación, que incluirá a otros medallistas olímpicos como Yoanka González (ciclismo) y Roniel Iglesias (boxeo), fueron sometidos a controles antidopaje en los últimos meses.

"Voy a darlo todo por la victoria", dijo Iglesias (64 Kg.), único campeón mundial vigente en el boxeo cubano, mientras que el luchador López, que no pudo conseguir hace unos días su quinto título mundial, pero considerado un fuera de serie en el continente, confía en que "la medalla de oro vendrá".

Robles, recordista mundial de los 110 con vallas, buscará en Guadalajara revalidar su corona de Río-2007 en una temporada ensombrecida por su descalificación en el Mundial de Daegu, pero en la que se ratificó en la élite.

Para el campeón olímpico debe ser cuestión de coser y cantar, a no ser que los estadounidenses Jason Richardson y David Oliver, a quienes venció varias veces en el año, se interpongan en su camino.

Abril estimó que Cuba debe ganar "entre seis u ocho deportes" y expertos del Inder ven el mayor botín en el atletismo, boxeo, lucha, judo y remo, que dominó hace cuatro años en Río de Janeiro.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

NACIONES UNIDAS, 18 SEP (EFE).- Los países latinoamericanos harán en la Asamblea General de la ONU una encendida defensa del multilateralismo en el ámbito político y económico, según han avanzado hoy fuentes

diplomáticas.

El debate de líderes mundiales en la Asamblea General de la ONU se celebrará en Nueva York del 23 al 27 de septiembre, precedido desde este lunes por foros de alto nivel y numerosas reuniones bilaterales y grupos regionales.

La mayoría de dirigentes latinoamericanos ha confirmado su presencia en el organismo mundial que reunirá a 193 países para debatir temas candentes de actualidad.

La crisis financiera en los países desarrollados y la demanda palestina de ingresar como Estado de pleno derecho en la ONU son los asuntos que acaparan mayor interés.

Por ahora, 122 países han reconocido oficialmente el Estado palestino, entre ellos todos los latinoamericanos, menos Colombia, Panamá, México y Guatemala.

Brasil, al igual que una mayoría de mandatarios de América Latina y el Caribe, insistirá en la necesidad de acometer una reforma de la ONU que refleje mejor la actual geopolítica mundial.

El Gobierno de Brasil reclama desde hace años un asiento permanente en el Consejo de Seguridad de la ONU, integrado por 15 países (diez rotatorios y 5 permanentes con derecho a veto).

Por su parte, la presidenta de Argentina, Cristina Fernández, reiterará la reclamación de la soberanía de las Islas Malvinas, que ocupa el Reino Unido desde 1833, y pedirá más poder en los organismos internacionales para los países emergentes y fortalecer el multilateralismo, según fuentes diplomáticas.

El mandatario de México, Felipe Calderón, abogará por recuperar la credibilidad de la ONU con un mayor liderazgo político.

Además planteará temas migratorios, de medio ambiente y de control de armas y narcotráfico, según fuentes oficiales.

El presidente de Ecuador, Rafael Correa, que llegará a Nueva York para recabar apoyo financiero internacional para el proyecto medioambiental Yasuní, no se presentará ante la ONU por considerar que es un organismo que no sirve, según ha manifestado en Quito.

Sin embargo, su ministro de Relaciones Exteriores, Ricardo Patiño, abogará por democratizar Naciones Unidas y reformar el Consejo de Seguridad, por estimar que ése órgano responde a los intereses de los vencedores en la Segunda Guerra Mundial.

El gobernante venezolano, Hugo Chávez, cuya presencia siempre es esperada con interés en la ONU, no acudirá por estar en tratamiento contra un cáncer, pero el país estará representado por su canciller, Nicolás Maduro.

Este año se estrena el presidente de Perú, Ollanta Humala, quien fijará la posición de su país en temas de la actualidad internacional, como el reconocimiento del Estado palestino o la crisis global.

En tanto, el crimen organizado y los programas sociales de su Gobierno, centrarán la intervención del mandatario de Guatemala, Álvaro Colom.

El gobernante de la República Dominicana, Leonel Fernández presentará en la Asamblea General su propuesta de alcanzar un consenso internacional para la estabilidad de los precios que permita combatir la especulación financiera sobre el petróleo y los alimentos, según dijeron fuentes oficiales.

Cuba, que todavía no ha confirmado quien será su portavoz ante el pleno de la Asamblea, denunciará el bloqueo comercial y económico a Cuba, impuesto por Estados Unidos en 1962 y que desde hace veinte años es condenado en este foro.

El mandatario chileno, Sebastián Piñera, anunció una apretada agenda de reuniones bilaterales en Nueva York, entre ellas con las presidentas de Argentina, Cristina Fernández, y de Brasil, Dilma Rousseff, al igual que con Tony Blair, actual representante del Cuarteto de Paz para Oriente Medio.

Además, los países que forman la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA) planean expresar una posición conjunta de rechazo de lo que consideran una "intervención" y "agresión militar ilegal" de la OTAN en Libia.

Coincidiendo con la Asamblea General, ciudadanos haitianos han convocado una protesta en Nueva York para pedir la retirada de las tropas internacionales de la Misión de la ONU para la Estabilización de Haití (Minustah), tras el escándalo causado por los presuntos abusos a un joven de esa nación caribeña.

BUENOS AIRES, 18 SEP (EFE).- La campaña electoral en Argentina con vistas a los comicios presidenciales del próximo 23 de octubre comenzó hoy oficialmente, con una oposición desmotivada ante el claro favoritismo de la mandataria Cristina Fernández para lograr la reelección.

De acuerdo con la ley electoral argentina, los candidatos pueden desde hoy y hasta dos días antes de los comicios realizar actos de proselitismo, en tanto que podrán difundir avisos audiovisuales a partir del próximo día 28.

Sin embargo, ya en tiempo de descuento para los comicios generales de octubre, la campaña se inicia hoy sin grandes actos, con apenas algunas pegatinas de carteles en las calles y sin indicios de que la puja electoral suba de temperatura en lo inmediato.

De no mediar algún giro político sorpresivo, esta campaña tendrá un final pronosticado: un triunfo en primera vuelta de Cristina Fernández que le permitirá quedarse por otros cuatro años en la Casa Rosada a partir del próximo 10 de diciembre.

La clara preferencia por la mandataria quedó confirmada ya en las primarias celebradas el pasado 14 de agosto, cuando Fernández obtuvo el 50,24 % de los votos, con 38 puntos de ventaja sobre el pelotón de los opositores.

La brecha podría ser mayor si se cumplen los vaticinios de las encuestadoras, cuyos sondeos más recientes asignan a Fernández una intención de voto de entre el 51,9 % y el 55 %.

De acentuarse esta tendencia, Fernández podría lograr en octubre el mayor porcentaje de adhesión conseguido por un presidente desde el retorno de Argentina a la democracia, superando el 52 % obtenido por el radical Raúl Alfonsín en 1983.

Su hijo, el diputado radical Ricardo Alfonsín, candidato de la Unión para el Desarrollo Social, logró el segundo puesto en las primarias de agosto, con el 12,20 % de los sufragios, pero las más recientes encuestas le sitúan con una intención de voto de entre el 7,5 % y 8 %.

Los sondeos, en cambio, marcan un crecimiento del postulante del Frente Amplio Progresista y gobernador de la provincia de Santa Fe, el socialista Hermes Binner, que salió cuarto en las primarias, con un 10,18 %, pero que se perfila segundo para los comicios de octubre, con una intención de votos cercana al 12 %.

También aparece en declive el exmandatario argentino Eduardo Duhalde, candidato por el Frente Popular y peronista disidente, que acapararía entre el 12 % y el 4,5 % de las preferencias de los electores, según los diversos sondeos.

Con este panorama, varios de seis postulantes opositores han ya reconocido públicamente lo difícil que será arrebatarse a Fernández la posibilidad de que se imponga en primera vuelta.

Para consagrarse presidente en Argentina en un primer turno electoral, un candidato requiere del 45 % de los votos o del 40 % con 10 puntos de diferencia sobre el segundo más votado.

"Un resultado tan contundente como el de las primarias desincentiva a los candidatos en cuanto a la energía que deben poner en la campaña", dijo a EFE Hernán Charosky, director ejecutivo de la organización no gubernamental Poder Ciudadano.

Para el experto es una "incógnita" cómo los candidatos van a usar las 50.000 horas de publicidad en radio y televisión asignadas para esta campaña, "si repetirán la propaganda vacía de las primarias o si van a instalar un debate de temas críticos" para el país.

"Por desgracia, la cultura política argentina no es proclive a un debate formal. Por eso debemos demandar que, al menos, haya durante la campaña un debate de ideas sobre asuntos clave para el país que por ahora está ausente", afirmó Charosky.

El intercambio de ideas, apunta el experto, también debe darse en la carrera por las bancas legislativas, que será un punto clave en los próximos comicios, en los que acudirán a las urnas 28,6 millones de argentinos.

Si los resultados de las primarias se replican en octubre, cuando se renovarán 130 bancas en la Cámara de Diputados y 24 en el Senado, el gobernante Frente para la Victoria recobraría la mayoría propia en la Cámara alta y alcanzaría 125 bancas en la Cámara baja, a sólo cuatro escaños del quórum propio.

LONDRES, 18 SEP (NOTIMEX).- El ex primer ministro británico Anthony Blair mantuvo dos encuentros secretos con Muamar Gadafi antes de la liberación del terrorista libio Ali Mehmet al Megrahi, autor del atentado de Lockerbie de 1988, reveló hoy el Sunday Telegraph.

El periódico británico publicó una serie de documentos descubiertos recientemente en Trípoli, capital libia, en los que se muestran detalles de los viajes de Blair al país norafricano.

Las visitas de Blair a Libia se realizaron en secreto en junio de 2008 y abril de 2009, meses después de que dejó de ser primer ministro de Reino Unido y en tiempos en que Gadafi amenazaba con represalias comerciales de no liberar a Al Megrahi.

De acuerdo con las cartas y correos electrónicos publicados por la edición dominical del diario The Telegraph, el ex jefe de gobierno británico voló a Libia desde Sierra Leona en un jet privado del coronel Gadafi.

En sus reuniones Blair y el ex líder libio habrían puesto a discusión el tema de la liberación del terrorista de Lockerbie, según documentos de la correspondencia de la oficina del ex primer ministro en el que se refiere a Gadafi como 'El Líder'.

Al Megrahi, el único condenado por el atentado de diciembre de 1988 contra un avión de Pan Am, que estalló en el aire cuando sobrevolaba la localidad escocesa de Lockerbie, fue liberado el 20 de agosto de 2009 por razones humanitarias.

La liberación se produjo cuando el terrorista había cumplido ocho de los 27 años de cárcel a los que había sido condenado por la muerte de 270 personas, debido a un cáncer de próstata terminal, que le daba sólo unos meses de vida, aunque a la fecha aún sigue vivo.

La aparente vinculación de Blair en la liberación del terrorista de Lockerbie ha causado indignación entre los familiares de las víctimas del atentado de 1988, que la consideran como una grave 'ofensa'.

"Estas nuevas reuniones entre el señor Blair y Gadafi son inquietantes, los detalles que se discutieron deben ahora hacerse públicos", indicó al Sunday Telegraph Pam Dix, quien perdió a su hermano en el atentado contra el vuelo 103 de Pam Am.

NACIONES UNIDAS, 18 SEP (EFE).- La decisión de la Autoridad Palestina (ANP) de presentar una demanda de adhesión como Estado de pleno derecho en la ONU centrará esta semana los debates de la Asamblea General del organismo, así como las múltiples negociaciones bilaterales de los Jefes de Estado o de Gobierno que asisten.

"Los líderes mundiales se reúnen en un momento de turbulencias poco comunes y de gran ansiedad", anticipó el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, al tiempo que informó de que "hasta el momento 121 jefes de Estado han confirmado su asistencia, y entre ellos hay doce mujeres".

Agregó que "por primera vez en los 66 años de historia de la ONU, una mujer será la primera oradora de la Asamblea General, la presidenta de Brasil, Dilma Rousseff", en la apertura de los debates el miércoles 21, seguida el mismo día por los presidentes de Estados Unidos, Barack Obama; México, Felipe Calderón y Francia, Nicolas Sarkozy.

Desde mañana todos ellos tendrán también la ocasión de debatir otros asuntos como la situación en Haití, la cooperación internacional en la lucha con el terrorismo, el combate contra las enfermedades no infecciosas y la situación económica mundial.

Pero el plato fuerte de esta Asamblea comienza a degustarse hoy, abordando la cuestión palestina con una reunión del Cuarteto de Oriente Medio, integrado por la ONU, Estados Unidos, Rusia y la Unión Europea (UE), y presidido por el ex primer ministro británico Tony Blair.

El Cuarteto, que acumula fracasos en sus intentos de que se reanuden las negociaciones de paz entre israelíes y palestinos, trata de nuevo este domingo en Nueva York de reactivar las negociaciones.

Hace dos días el presidente de la ANP, Mahmud Abbas, confirmó que el próximo 23 de septiembre presentará al secretario general de la ONU su petición unilateral de reconocimiento de Palestina como Estado número 194 de la organización, con lo que desencadenará un proceso que amenaza con convertirse en una nueva crisis internacional.

Tras esa presentación, que Ban tendrá que enviar de forma obligatoria al Consejo de Seguridad, sus quince miembros -los permanentes y con derecho de veto y los temporales- tendrán que pronunciarse y decidir si dan el visto bueno a la petición de Abás.

Ello requiere que haya una mayoría favorable de nueve miembros y ningún veto de los cinco permanentes (EE.UU., Reino Unido, Francia, Rusia y China), lo que no ocurrirá porque Washington ya aseguró que bloqueará esa petición pues considera que la mejor vía para avanzar en el reconocimiento del Estado palestino es la negociación directa con Israel.

Fuentes diplomáticas señalaron que además existe la posibilidad de que los palestinos no reúnan esos nueve votos que necesitan.

La embajadora de EE.UU. ante la ONU, Susan Rice, advirtió el viernes que Washington "apoya" a los palestinos y "quiere ver la creación de un Estado palestino sin lugar a dudas".

"Pero el meollo de la cuestión es que solo hay una manera de llegar a ese objetivo y es que ambas partes se sienten en la mesa de negociación y decidan los términos de ese Estado y solventen los temas que los dividen", subrayó.

Entre los Gobiernos europeos, la decisión de la ANP cuenta con diversos grados de adhesión, mientras que la UE se ha limitado a tomar nota de la posición palestina y a confiar en los buenos oficios del Cuarteto para reactivar las negociaciones de paz.

El embajador de Francia ante la ONU, Gérard Araud, señaló que París quiere "ver qué mensaje transmiten los palestinos a la ONU".

"Es un tema muy sensible. Lo veremos cuando el tema se presente de manera concreta. De momento, sólo hemos oído la intención y ya juzgaremos la acción", explicó Araud.

"Tenemos que esperar que los palestinos tomen la decisión y hagan una propuesta y decidiremos nuestra postura con base en ello. Para Francia, todas las opciones están sobre la mesa", afirmó el diplomático galo.

Israel, por su parte y en un breve comentario del primer ministro, Benjamín Netanyahu, ha subrayado que "la paz no puede alcanzarse mediante medidas unilaterales en la ONU", mientras que los radicales islamistas de Hamas en Gaza no apoyan la decisión de su rival Abbas por política interna.

En ese entorno, se han barajado otras opciones para relajar las tensiones como el que se lograra el estatuto de "Estado no miembro observador" para Palestina, similar al que cuenta el Vaticano en la Asamblea.

WASHINGTON, 17 SET 2011 (AFP) - Los máximos líderes militares de Estados Unidos y Pakistán se reunieron en España para superar la situación de tensión creada por la incursión de un comando estadounidense en Pakistán para matar al líder de Al Qaida, Osama bin Laden, dijo el sábado un vocero del Pentágono.

El jefe del Estado Mayor Conjunto de Estados Unidos Mike Mullen y su homólogo paquistaní, el general Ashfaq Kayan, estuvieron reunidos durante más de dos horas el viernes, al margen de una conferencia de la OTAN en Sevilla, dijo a la AFP el capitán John Kirby, portavoz de Mullen.

"Coincidieron en que las relaciones entre nuestros dos países son vitales para la región y señalaron que ambas partes habían adoptado medidas positivas para mejorar esa relación en los últimos meses", agregó.

"Conversaron asimismo acerca del estado de la cooperación militar y se comprometieron a seguir buscando vías para mejorarla", señaló Kirby.

El encuentro de Sevilla fue el primero a alto nivel entre responsables militares luego de la operación llevada a cabo el 2 de mayo por un comando del cuerpo estadounidense de los Navy Seals en Pakistán, sin conocimiento de Islamabad, para asesinar a Bin Laden.

Como las relaciones empeoraron a raíz de la incursión, Washington anunció que podría reducir en unos 2.700 millones de dólares su ayuda militar a Pakistán.

Islamabad, por su parte, ordenó la partida de unos 200 instructores militares estadounidenses.

El secretario de Defensa de Estados Unidos, Leon Panetta, se dijo el miércoles "frustrado" por el hecho que las autoridades de Pakistán no hayan podido aún detener a los militantes de la red islamista Haqqani, de los que Washington sospecha que podrían haber atacado el cuartel general de la OTAN en Kabul la semana pasada.

Haciéndose eco de esos comentarios, Mullen también expresó su profunda preocupación por la creciente -y cada vez más abierta- actividad de la red Haqqani, que cuenta con santuarios en Pakistán, y manifestó su deseo de que

Islamabad la combata, dijo Kirby.

Estas declaraciones se producen luego que el embajador de Estados Unidos en Islamabad remarcara la existencia de pruebas que vincularían al gobierno de Pakistán con la red Haqqani, aliada de los talibanes afganos y a la cual acusó del ataque al cuartel de la OTAN en Kabul.

Pakistán sigue siendo visto por Estados Unidos como un país clave para sus operaciones militares en Afganistán, donde Washington intenta doblegar la fuerte resistencia de la insurgencia talibán.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Yenlys Samón Antomarchi
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Yenlys Samón Antomarchi
Corrección: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
